



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

**NOMBRE DEL ALUMNO: Rosalba Mazariegos López**

**TEMA:**

**PARCIAL: 2°**

**MATERIA: Desarrollo Humano**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Mike Anderson Ordoñez**

**LICENCIATURA: enfermería**

**CUATRIMESTRE: 6°**

## INTRODUCCION

Existen múltiples representaciones y formas para definir a la pobreza, así como una gran cantidad de métodos para medirla, no obstante, ello no se ha reflejado en la disminución de esta problemática social. De ahí que el objetivo del trabajo sea mostrar la interrelación entre las diferentes conceptualizaciones y metodologías utilizadas para medir la pobreza. La pobreza es la carencia de los recursos necesarios para satisfacer las necesidades de una población o un grupo de individuos. Además, estas personas no tienen la capacidad o la oportunidad de producir lo que necesitan para vivir dignamente, es una situación que afecta a millones de personas en nuestro planeta, especialmente en países vulnerables. La desigualdad es un problema que enfrentan todos los países, sean estos pobres, ricos, o de situación intermedia. Cierta grado de desigualdad puede ser un subproducto temporal del crecimiento económico cuando no todos avanzan al mismo ritmo y al mismo tiempo. Pero cuando la mayoría de la gente sufre un estancamiento económico y social, la desigualdad representa una verdadera amenaza para el progreso de las personas y de países enteros

## DESARROLLO

La desigualdad es un problema que enfrentan todos los países, sean estos pobres, ricos, o de situación intermedia. Cierta grado de desigualdad puede ser un subproducto temporal del crecimiento económico cuando no todos avanzan al mismo ritmo y al mismo tiempo. Pero cuando la mayoría de la gente sufre un estancamiento económico y social, la desigualdad representa una verdadera amenaza para el progreso de las personas y de países enteros.<sup>1</sup> La pobreza, de acuerdo con la definición que hace la Organización de Naciones Unidas (ONU), es la condición caracterizada por una privación severa de necesidades humanas básicas.<sup>2</sup> La pobreza incluye, entre estas condiciones, el acceso a alimentos, agua potable, instalaciones sanitarias, salud, vivienda, educación, así como la información. Por esta razón, la desigualdad elevada y persistente puede conducir a una pobreza generalizada, primero la desigualdad de oportunidades que tiene alto costo y graves implicaciones. Esto significa que las personas parten con desventajas desde su nacimiento, como por ejemplo mi propio municipio donde viven alrededor de 29547 personas este municipio presenta desigualdad, tanto como pobreza. Por ejemplo: En calidad de servicios básicos solo contamos con; salud, servicio de alumbrado agua potable, drenaje, educación, electricidad, servicio de aseo urbano. Contando a quince personas con piso de tierra y la mayor parte cuentan con piso rústico y mosaico. La esperanza de vida; es de 85 años. La escolaridad promedio; la mayoría de la población apenas llegan a cursar la prepa es decir que solo estudian alrededor de 15 años. Su alimentación es que el 75% de las personas tienen una buena alimentación y el otro 25 % tiene una mala alimentación ya sea por consumir mucha grasa o por no tener los recursos para poder llevar una buena alimentación. En el municipio de Amatenango alrededor de 88.9 % de la población está en una situación de pobreza y su carencia de por medio se basa en un 2.9 %. Su pobreza de la población en situación extrema se basa en 39.1 % y su carencia de promedio se basa en 3.8 %. El municipio de Amatenango de la frontera a pesar de ser un municipio, desde un punto de vista podría decirse que no sufre tanto de pobreza y desigualdad. La pobreza es carencia de los recursos necesarios de los cuales se presentan en el municipio como de igual manera en la población o un grupo de individuos. Por ello los seres humanos no tienen la capacidad o la oportunidad de producirse o desarrollarse para poder evolucionar en distintos aspectos de su vida.

---

<sup>1</sup> <https://blogs.worldbank.org/es/voices/la-desigualdad-extrema-es-sintoma-de-una-sociedad-fracturada>

<sup>2</sup> <https://economipedia.com/definiciones/pobreza.html>

Existen varios factores negativos para el desarrollo humano algunos de los cuales incluyen: nutrición y acceso de alimentos adecuados; en el cual, en el crecimiento y el desarrollo se es muy necesario consumir alimentos en cantidades adecuadas, de no ser así o de lo contrario producen problemas nutricionales una de ellas es anemia o desnutrición. Salud y acceso a servicios médicos; esto implica que todos los seres humanos tienen derecho a servicios o medicamentos, aunque de cierta forma en la comunidad solo cuentan con centros de salud la cual de cierta forma a veces no son atendidos de una buena manera mientras las personas sufren ciertas necesidades. Educación y acceso a oportunidades de aprendizajes; en este sentido los estándares de aprendizaje son de suma importancia en la cual de cierta forma en la comunidad solo contamos con preescolar, primaria, secundaria, y bachillerato que de cierta forma la universidad sufre de carencia y tienen que recurrir a otros medios o quedarse con los 13 años de educación. Condiciones socioeconómicas y ambiente de vida; De igual forma podemos notar que en este sentido las condiciones socioeconómicas son bajas ya que de cierta forma influyen ciertos factores como escasez de trabajo por falta de ingresos económicos siendo así tienen un ingreso al día de 170 pesos lo cual es un poco insuficiente para las personas. Acceso a oportunidades económicas y empleo; en este caso el empleo solo se basa en temporadas ya que las personas incrementan ingresos a través de la agricultura. El desempleo conlleva a una disminución de ingresos y por tanto produce cambios en el estilo de vida. Se producen cambios radicales en la forma de vivir.<sup>3</sup> se dice que de cierta forma en México la pobreza es como el agua, ha alcanzado una gran parte del territorio nacional, y en su condición de humedad ha permeado en amplios sectores de la población, igual que el agua como un enorme cuerpo, la pobreza permanece estancada en la sociedad. De acuerdo con los resultados de la medición de la pobreza 2018, el 76.4% de la Población de la entidad vivía en situación de pobreza, es decir, 4,174,600 personas<sup>3</sup>, Aproximadamente. De este universo, el 46.7% (cerca de 2,551,300 personas) estaba en situación de pobreza moderada, mientras que el 29.7% de la población, se encontraba en situación de pobreza extrema (alrededor de 1,623,300 personas). El porcentaje de pobreza en Chiapas es 34.5 puntos porcentuales mayor que el porcentaje nacional (41.9%).

---

<sup>3</sup> Luis tejada . (25 de enero). cuales son los factores que afectan en el ser humano . mexico. quora Recuperado de <https://es.quora.com>.

Como pudimos apreciar es que la pobreza es la causa que sufren cada ser humano causando problemas de sierta manera para poder evolucionar y tener la misma capacidad que otras personas tienen y que de sierta forma gozan, la pobreza en mexico tanto como en chiapas ah sido un poco alta lo cual nos da enter que de sierta forma carecemos en ciertos aspectos. La desigualdad es igual algo que de sierta personas podemos percibir ya que des cierta forma lo experimentan tanto ricos como pobres ya de sierta forma no evolucionan en un mismo ritmo pudiendo tener ciertos detalles. Tmabien podemos darnos cuenta estamos en un lugar donde sifrimos carencia de ciertas cosas, que sin embargo en sierto punto hay personas que sufren por que de sierta no tenemos la misma oportunidad para poder sobre salir y emprender y tener una mejor calidad de vida.